

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Lunes 12 de Septiembre de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 515.

Colegio de San José

DE
Primera y segunda enseñanza,
Incorporado al Instituto de Zamora.
11, SAN TORCUATO 11, ZAMORA

DIRECTOR:
D. Gerardo de la Pedraja Gayon,
Licenciado en Filosofía y Letras y auxiliar
del Instituto.

En este establecimiento, el más antiguo de los fundados en esta capital, se abrió la matrícula para el próximo curso académico el día 1.º de Septiembre.

La confianza de que viene gozando este centro de enseñanza, es su mejor elogio.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.
Pídanse reglamentos al Director.
11, SAN TORCUATO, 11.

GENTE QUE ESTORBA

Los Sempiternos Contertulios.

Es harto frecuente encontrarnos en este «pequeño mundo» con personas de carrera breve bien acomodadas ó con tan buen acomodo que no necesitan ejercer otra cosa que la censura de cuanto hacen y escriben los demás, no con soberbios artículos y hermosos discursos, sino, criticando en el rincón de una rebotica ó á la sombra de un mostrador, observando las líneas del *jabón* y movimiento de la *tigera*, para cortar un traje al primer *sacamuelas* ó *escribidor* que por ambos nombres designan á los que escriben ó hablan, sin pensar, en que ellos ni siquiera pronuncian.

Estos tales, practican la teoría de que el mundo se divide en dos clases, á saber: *comedores* y *comidos* y tan profundamente tienen arraigadas sus creencias, que no piensan en otra cosa que en *hacer tiempo* para que llegue la hora de comer y de cenar, teniendo por único trabajo el *de contar los cuartos que dan...* los relojes de la Plaza y Carcel para luego sentarse á la mesa tranquilos de conciencia y saboreando lo que *han ganado* con el sudor de... otras frentes más despejadas, pero menos afortunadas que la de ellos.

Estos «felices comedores» sienten desprecio profundo al trabajo de los infelices «comidos», gente de pluma que cometen la tontería de esprimir su cerebro sobre un pliego de papel sellado ó una cuartilla para la imprenta, sin otra retribución que la de ser llamados *c...* tintas y «arrastramantas», debiendo los que profieren tantas lindezas, arrastrar con la vergüenza, otras cosas más duras y pesadas, sin perjuicio de ponerles un acial donde fuera necesario.

Estos «sempiternos contertulios», estorbo del comercio, representación fiel de la monotonía y los bostezos, derrochadores de... oro, (si lo es el tiempo, como dicen los ingleses) hacen verdadero alarde y «cuestión de programa» y «de dogma» no leer «*papeluchos*» ni saludar una letra, fundando tan *irracional* deter-

minación, no sólo en que «les estorba lo negro» sino que los periódicos vienen lleuos de mentiras y convencionalismos en vez de traer una sección con la lista de «los necesitados de pacto retro», y fincas que poseen, para acudir en su auxilio y *dejarles socorridos*, como si fueran repatriados.

No en balde escuchamos estas ó parecidas conversaciones:

—Don Contertulio: ¿ha leído usted el *Heraldo*?

—No, Ramón, porque hace muchos años que desprecio esos papeles y cuantos se publican en Madrid. ¿Son unos farsantes!

—Entonces, ¿cómo «hace usted tiempo» y con qué se entretiene mientras «ponen la mesa, y preparan la comida?» Leerá usted algún libro, ¿verdad?

—Tampoco; únicamente leo media *libreta...* de pan antes de que me sirvan la sopa; porque, francamente, no puedo digerir más letras que las de cambio y las contenidas en una marca del Teganó, que dice así: «La Constancia, fábrica de pan, de A. Alonso é Hijo, Zamora.»

—De modo que usted, hombre rico y con dinero *físico*, no habrá estudiado tampoco el magnífico proyecto de don Federico Cantero y Villamil para colocar su dinero con ventajas positivas en la construcción de una presa sobre el río Duero y canal transversal en tunel, á fin de obtener fuerza hidráulica trasportable por medio de la electricidad?

—Ca, hombre, me produce más el capital en «otras industrias» y sin más trabajo que apuntar el día de la entrega y del vencimiento. Además, yo no he leído ese proyecto, pero te aseguro que no se realiza en España.

—Trasladarán á Londres el río Duero, si usted tiene ese capricho.

—No diré tanto; pero se necesitan capitales extranjeros; porque aquí nadie da una peseta para *curvas* y saltos de agua, siendo más *recto*, más seguro, menos pendiente y de doble fuerza que los seis mil caballos de Cantero, la que desarrolla un documento público que lleve *aparejada* ejecución, una vez terminado el plazo concedido al deudor, para construir con los réditos un capital semejante á «la casa de máquinas» del proyecto, pero aumentando un piso por cada año que transcurre.

—Tiene usted razón, don Contertulio; mientras en un país como España impere y se imponga el espíritu *práctico* de usted, ya pueden estudiar construcciones los ingenieros de caminos, porque otro se encargará de *arruinarlas*.

—¿Por qué dices eso, Ramón?

—Sencillamente; porque para el oficio de usted sobran todas las carreras, excepto la de Notario y Registrador, que sancionan las *tracciones eléctricas* de... dominio; si es que admiten hipotecas sobre el flúido.

¡Ah! La sombra de Angiolillo...
M.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 11 de Septiembre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

La tarde política no ha podido ser más infructuosa para el noticierismo.

Ni en círculos ni en centros oficiales se ha cotizado noticia alguna nueva que merezca la pena de consignarse.

Ha ocupado especialmente la atención de los pocos políticos que concurrieron al Salón de Conferencias del Congreso, la carta manifiesto del ilustre general Polavieja, el discurso terminado ayer por el señor Canalejas y el acto político de importancia que se supone va á realizar el señor Silvela al intervenir en el debate promovido por la proposición incidental del señor Canalejas.

Aparte los naturales comentarios acerca de estos asuntos, algo se habla ya de la fecha más ó menos próxima de la clausura de las Cámaras, que al decir de los ministeriales tendrá efecto el viernes ó sábado de la semana entrante.

**

En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy un telegrama del general Ríos participando que la situación de las Visayas es igual á la que reflejó en sus últimos partes.

**

El señor Sagasta no ha asistido á su despacho de la presidencia del Consejo de ministros, habiendo dedicado la tarde á pasear por la Moncloa.

**

El general Polavieja ha recibido hoy muchas visitas y felicitaciones por su carta manifiesto.

Considerable número de personas de gran significación social, extrañas hasta hoy á la política, celebran la resolución tomada por el ilustre caudillo, mostrándose dispuestas á prestarle su interesado concurso en la obra que se propone realizar.

La impresión que fácilmente se percibe en la masa neutra es muy distinta de la que ayer produjo entre los políticos la lectura de la carta manifiesto.

El general Polavieja debe sentirse satisfecho de que su pa abra fuese recibida con muestras de hostilidad por los coros que las empresas que explotan la industria de gobernar tienen contratados en la temporada actual.

Me consta que á los coristas ministeriales se les dió orden de interrumpir la lectura con muestras de desaprobación, fuesen los que fuesen los términos del Manifiesto. Casi ninguno de los interruptores conocía el documento, ni cuidó de enterarse. Cumplieron las instrucciones de la empresa, importán toles poco lo que el general Polavieja pudiera decir.

Habría sido muy mala señal para la empresa que el ilustre caudillo acomete, el que se la recibiese bien en los pasillos

de las Cámaras, ni el Salón de sesiones.

También debe estar satisfecho el general Polavieja de la irritación que en los carlistas ha producido la carta dada á la publicidad. Es buena prueba de que el carlismo, que creía tener abiertos todos los caminos, ve levantarse un obstáculo inesperado y una fuerza capaz de contrarrestar sus trabajos contra la opinión neutra del país.

Aunque la resolución del general Polavieja no estuviese justificada por tantos otros motivos, éste sólo bastaría para justificarla y hacerla simpática. Todos los elementos sociales á quienes fatiga y repugna la política que ha engendrado nuestros desastres, tienen desde hoy una bandera y un jefe en torno de los cuales pueden agruparse para ver logradas sus aspiraciones, sin el peligro de la anarquía por una parte y el de la regresión al absolutismo por otra.

Así empieza á ser estimado el acto del general Polavieja entre los elementos independientes, muchos de los cuales se proponen dar muestras visibles é inmediatas de que no desoyen el llamamiento del general.

Del espíritu de provincias se tienen ya algunos indicios, por cartas y periódicos que no pueden referirse al texto íntegro del documento, pero sí á extractos de él que el telégrafo y el correo han ido comunicando á varias capitales de España.

En la prensa hay notas tan simpáticas como un artículo del *Diario Mercantil*, de Barcelona, llegado hoy, y de *Las Provincias*, de Valencia, quien, á pesar de ser órgano de los silvelistas de aquella región, aplaude calurosamente los propósitos que se atribuyen al general Polavieja, y que ya han visto confirmados en el Manifiesto.

Tendría que dar demasiada amplitud á estas notas de información si recogiese otras impresiones. Omíto muchas por no quitar espacio á los demás asuntos del día, y algunas por no parecerme prudente consignarlas, dados su carácter especial y su procedencia.

El Corresponsal.

Rima.

Yo ví á un ruiseñor gentil
que entre las ramas de un sauce
tristemente despedía
la incierta luz de la tarde.

Tócame á mí de la guerra
ir á correr los azares,
y al darme el último adiós
te ví sereno el semblante.

Desde entonces en mi pecho
llevo ocultos dos pesares:
el recuerdo de tu amor
y el empeño de olvidarte

M. F. C.

Tribuna pública.

HÁGASE LA LUZ...

Son tantas y tan acerbas las desgracias que gravitan sobre esta desventurada nación, tantos y tan negros son los desastres por ella sufridos, que á semejanza del viajero que inesperado y poco previsor atraviesa desfiladeros de sinuosos y recónditos pliegues y corriendo el grave peligro de precipitarse en la horrenda sima que se abre á sus pies, llama á voces á una mano generosa y caritativa que bordeando con maestría suma todas las dificultades de que se halla erizado camino tan escabroso, le conduzca incólume y salvo al suspirado punto de destino; que del mismo modo, la viajera Española, en todo su territorio y como justa estrañeza y desconfianza de las sombras que circundan y velan sus desdichas y calamidades impidiendo por consiguiente apreciarlas en toda su magnitud é intensidad, levántase un clamoreo unánime, una exclamación general que grita y dice: necesitamos saberlo, es imprescindible conocerlo tal y como es, luz, mucha luz, hágase la luz.

El día cinco del corriente mes, abrieron de nuevo sus puertas para reanudar las tareas parlamentarias el Senado y Congreso español. Los miembros de estas cámaras, los Senadores y Diputados elevados á tan altos puestos por la voluntad del pueblo, al que están obligados á consagrar su influencia, su prestigio y su talento procurando su bienestar y progreso, cuando entren en estos momentos solemnes para la Patria y para ellos, no menos que para toda la nación, al atravesar los umbrales de esos recintos de donde salen las leyes que ocasionan la felicidad ó la ruina de todo un pueblo, deben dejar á la puerta su filiación, es decir, el partido á que pertenecen, la agrupación á que se hallan inscritos.

Allí no debe haber ni fusionistas, ni conservadores, ni romeristas, ni republicanos, ni carlistas.

Allí no debe haber más que españoles que á la vista de las desgracias é infortunios que aquejan á su Patria, es deber sagrado para ellos pedir estrecha, estrechísima cuenta á los causantes de tamañas desventuras, de sus desaciertos é imprevisiones, de sus negociaciones que humillan, de su paz que es la guerra. Allí se debe pedir luz, mucha luz, para depurar la verdad genuina de los hechos y una vez depurada y esclarecida, algo que sirva para marcar los nuevos derroteros que ha de seguir esta España, si quiere librarse de un seguro y fatal naufragio.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 11 de Septiembre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

Ecos de Palacio.

Con motivo de la muerte de la emperatriz de Austria, la corte guardará once días de luto y diez de medio luto.

En la mayordomía de Palacio se ha puesto un libro de firmas en el que han estampado sus nombres las personalidades más ilustres de la Corte.

También se ha puesto otro libro en la mayordomía, que se ha cubierto de fir-

mas y cariñosas felicitaciones á la Princesa de Asturias.

Hoy, cumpleaños de la hija mayor de la Reina, ha vestido de gala la guarnición y toda la servidumbre de Palacio. No obstante no se celebrará ninguna solemnidad en el regio Alcazar.

La festividad del día se celebrará sólo con una comida familiar.

Esta noche estarán iluminados todos los edificios públicos de Madrid.

Mazzantini.

Ha pasado la noche con fiebre, y con constancia irritante ha devuelto cuantos caldos y aguas le han sido suministrados.

Más que sueño le domina de continuo un pesado amodorramiento, causado por la fiebre.

A pesar de estos síntomas, molestos más que otra cosa, los médicos no encuentran alarmante gravedad en el estado general del enfermo.

Esta mañana, cerca de las diez, fué de nuevo curado, á toda ley, sin compasión como suele decirse, habiendo extraído los médicos algo de pus de la mano.

El cuerpo del herido aparece acardenalado y magullado por distintas partes, efecto del peso suyo y de los porrazos recibidos hasta que pudo ser desprendido del cuerno de la res.

Después de la cura quedó bastante dolorido, consiguiendo tranquilizarse algo cerca del medio día.

A las dos de la tarde descansaba, al parecer.

Siguen recibiendo telegramas de provincias y el extranjero, y lo más distinguido de la buena sociedad de Madrid, continúa dejando sus tarjetas en casa del popular diestro.

El Corresponsal.

Ingleses y Yanquis.

Opiniones de Chamberlain.

A su llegada á los Estados Unidos, el ministro inglés, Mr. Chamberlain, acaba de expresar públicamente su pensamiento acerca de problemas que interesan á España.

Alianza anglo-yanqui.

Mr. Chamberlain, interrogado acerca de su famoso discurso de Birmingham, dijo que los sentimientos que entonces expresara son los que dominan á noventa y nueve ingleses por cada mil súbditos de la Gran Bretaña; es decir á casi todos.

Inglaterra está dispuesta á andar la mitad del camino. Ningún obstáculo se opone á que dos grandes pueblos, que hablan el mismo idioma, concierten una alianza. Nuestros intereses son comunes.

La guerra hispano-yanqui

Tuvieron siempre los yanquis nuestra simpatía; glorificó á nuestra raza su éxito en la guerra.

No pudo, por razones de prudencia, confirmar ni desmentir el aserto de que Inglaterra rechazó las proposiciones de Alemania y Francia para impedir á los Estados Unidos que lucharan contra España.

Alianza anglo-germana.

Inglaterra ha firmado un concierto con

Alemania: no va tan lejos que constituya una alianza ofensiva y defensiva, pero estrecha mucho las relaciones entre ambos.

Relaciones anglo-rusas.

No cree Mr. Chamberlain que se haya llegado á un acuerdo, pero tampoco tiene motivos para desmentirlos.

Problema filipino.

Respecto del *control* que ejercitarán los yanquis en Filipinas, claro está que puede despertar desconfianzas en Rusia y Alemania. Si los Estados Unidos se deciden á dominar en el Archipiélago, deben tener en cuenta que eso les obliga á intervenir en la solución del problema de China, problema que deberían resolver de acuerdo yanquis é ingleses. Europa teme una alianza entre Inglaterra y América, y no le falta razón. En todo futuro acontecimiento los yanquis tienen responsabilidades y derechos en el Pacífico, que pueden abandonar.

Conferencia práctica

No duda Chamberlain de la sinceridad del Zar; se celebrará la conferencia, pero durante algunos años no hay que pensar en el desarme.

Los gastos que pesan sobre Inglaterra no son superiores á su riqueza. Nuestra seguridad depende de la marina y no del ejército. Cuando las naciones europeas pueden reunir hasta 12 millones de soldados, todas más ó menos hostiles á nosotros, tenemos que acrecentar en vez de disminuir nuestra armada.

El canal de Nicaragua.

El Gobierno y el pueblo inglés consideran el canal de Nicaragua como un proyecto americano, que tienen el vivo deseo de ver realizado pronto.

Palabras de M. Hay.

El embajador yanqui en Londres mister Hay, contestando á la felicitación de la Liga anglo-americana por su nombramiento de secretario de Estado, dijo el día 8 del corriente que deseaba y esperaba estrechar aún más las íntimas relaciones entre yanquis é ingleses.

Boceto.

XI

Nardo que embriagas con el perfume, rubia que causas envidia al sol, de flores ramo, más yade hermosa que avivas siempre mi inspiración...

Eres todo esto y aún más, pues nunca mujer yo he visto bella cual tu, ni otra que tenga de nieve el rostro y en sus dos ojos el cielo azul.

Carlos Rodríguez Díaz.

REGICIDIO

Un telegrama de ayer.

Madrid 11, 12 tarde.

Se acaba de recibir un despacho de Ginebra anunciando que ayer tarde, al salir la emperatriz de Austria del hotel de Beau Rivage, situado á orillas del lago Lemán, le ha asestado una puñalada en el corazón un anarquista italiano llamado Lucchesi.

La muerte fué casi instantánea.

Lucchesi ha sido preso.

La noticia produce gran sensación en esta capital.

Detalles del crimen.

Llegan despachos ampliando los detalles de este infame asesinato.

La emperatriz se hospedaba en el hotel Beau Rivage, uno de los más lujosos de Ginebra, próximo ya á Territet, situado sobre la orilla izquierda del inmenso lago Lemán.

Frente al mismo hotel está situada la estación-embarcadero para los vapores que hacen la vuelta del lago, con escalas en todas las poblaciones que lo bordean.

Hoy á las doce y cuarenta minutos de la tarde, hora en que el vapor salido al mediodía de la estación cabeza de línea en Ginebra y próxima al puente de Mont-Blanc, tocaba en la de frente al hotel Beau Rivage, la emperatriz, como una viajera vulgar, se dirigió al embarcadero, se arrojó sobre ella un individuo, asestandola una puñalada tan brutal en el pecho, que la augusta señora cayó por tierra.

A pesar de lo rudo del golpe y de la herida recibida, la emperatriz Isabel, con una presencia de ánimo y una energía incomparables, se levantó inmediatamente, yendo con rapidez á bordo del vapor que la esperaba para marchar.

Apenas puso el pié en el barco perdió el conocimiento.

Las paradas ordinarias de estos barcos en las estaciones son cortísimas.

El capitán, que ignoraba todavía quién fuese la viajera, cediendo á las indicaciones y ruegos de otras personas de á bordo que tampoco se habian dado cuenta exacta de lo sucedido—tan rápidamente habia sido todo—dió la señal de marcha.

Bien pronto se vió que la emperatriz estaba herida gravemente, se reconoció á la soberana, y en vista de su estado, el buque retrocedió para volver á atracar al embarcadero.

Trasladada á tierra recobró el conocimiento.

Se improvisó una camilla, en la cual fué trasladada al hotel Beau Rivage, con todo género de precauciones, la emperatriz Isabel.

Pocos momentos después la soberana de Austria habia dejado de existir.

Los médicos, cuyos auxilios fueron inútiles, reconocieron que la emperatriz habia sido herida con un puñal, cuya hoja debió entrar lo menos en sus dos tercios en la región del corazón.

El asesino, que fué detenido mientras el vapor habia emprendido la marcha, era un anarquista, nacido en París y de nacionalidad italiana.

Su nombre es Lucchesi.

El arma con que cometió el crimen no quedó en la herida; debió conservarla en su mano, sin duda con intención de repetir el golpe y arrojarla al ser detenido.

Se supone que era un puñal no muy grande, de hoja triangular y muy fino y aguzado; un estilete de acero.

CURIOSIDADES

Higiene del fumador.

He aquí los últimos preceptos que se aconsejan á los fumadores:

1.º Elijan el tabaco más suave y que contenga menos nicotina

El mejor es el habano, que sólo contiene un dos por ciento de esta substancia, al paso que el llamado virginia alcanza un 6,87 por 100.

2.º No fumen, ó fumen muy poco, los que padezcan del estómago á causa de dispepsias, los propensos á catarros bronquiales y flegmasias pulmonares y aquellos que con el uso del cigarro exageran la secrecion salival.

El tabaco conviene á los que viajan mucho, á los glotonos, á los que se dedican á trabajos corporales y de imaginación.

3.º El tabaco debe fumarse en seco; si es picado muy limpio, y el papel en que se lie, de hilo puro, flexible, sin cola y que deje muy pocos residuos de combustión.

4.º No se debe fumar en ayunas ni antes de acostarse.

5.º El uso de boquillas para los cigarros de papel, y de pipas para puro, constituye un gran preservativo higiénico.

6.º Cuando se fuma sin pipa debe tirarse el cigarro después de consumida la primera mitad, á fin de evitar los malos efectos del tabaco húmedo y del calor.

7.º Es muy antihigiénica la costumbre de mascar las puntas de los cigarros, con lo cual se aumenta más la secreción de la saliva, y se irritan excesivamente las mucosas de los labios y la lengua.

8.º Para mantener fresca la boca, limpia la dentadura, y evitar los efectos tópicos locales del tabaco, deben hacer los fumadores, una vez al día, un gargarismo compuesto de cloruro de cal seco, ocho gramos; de agua destilada y alcohol de 35 grados, 34 gramos de cada cosa; de esencia de clavo dos gotas; mezclado y filtrado, vertiendo del líquido resultante media cucharada de las del café en un vaso de agua, y con la mezcla limpiarse los dientes y enaguarse ligeramente la boca.

EXTRANJERO

Londres 11.

Según las últimas noticias, se activan los trabajos del ferrocarril que ha de unir la costa oriental de Africa con el reino de Uganda, á orillas del lago Victoria, en el interior de aquel continente.

Se espera que este ferrocarril contri-

buirá en gran manera al desarrollo del comercio. Como los naturales se muestran pocos dispuestos á trabajar, la Compañía se ha visto obligada á contratar un gran número de indios.

Londres 11.

La caída de Li-Hung-Chang de sus altas funciones en el Celeste Imperio, puede conceptuarse como un triunfo de la política de la Gran Bretaña; pues aquel hombre público venía sirviendo más ó menos abiertamente la causa de Rusia.

Los periódicos ingleses creen que el Gobierno de la Gran Bretaña se incurrirá en nuevas debilidades y sabrá imponerse para hacer respetar su legítima influencia en China, á despecho de las maquinaciones moscovitas.

París 11.

Se atribuye al Emperador Guillermo el propósito de hacer llevar al Parlamento un proyecto de ley de represión de las huelgas, estableciendo penalidades especiales para los que las promuevan.

Esta ley tendrá por objeto poner cortapisas los crecientes progresos del socialismo.

Lisboa 11.

Los ministeriales niegan toda exactitud á los rumores de transacciones en la cuestión de la bahía de Delagos, y mucho más que pueda obedecer á esto la mejora de los fondos públicos, debida, según ellos, á la confianza que inspira el nuevo Gobierno.

París 11.

Según los telegramas de Ginebra, Luccheni, el autor del asesino de la Emperatriz de Austria, ha sido interrogado varias veces por el juez instructor.

La causa será sometida al Jurado.

El asesino no podrá ser condenado más que á trabajos forzados á perpetuidad, pues como es sabido, el cantón de Ginebra no ha restablecido la pena de muerte, á pesar de haberlo hecho otros cantones de la República helvética.

El Emperador de Austria es esperado de un momento á otro en Ginebra.

CARTERA DE NOTICIAS

De elecciones.

El resultado de las elecciones provinciales celebradas ayer en los distritos de Toro Villalpando y Fuentesauco-Bermillo, hasta las doce de la tarde de hoy es el siguiente:

Distrito de Toro-Villalpando.—Datos de veintidos secciones.—Don Felipe Esteve, 2.294 votos; don Felix Maroto, 2.053; don Cesar Núñez, 1.857 y don Agustín Díez García, 2.659. Faltan los datos de cuarenta secciones.

Distrito de Fuentesauco Bermillo.—Datos de treinta y tres secciones.—Don Evaristo Díez, (a) 4.162 votos; don Antonio Palao Girón, 3.916; don Alonso Santiago, (a) 3.234; don Francisco Gabán, (u c) 3.259 y don Marcelino del Valle, (r) 3.038.—Faltan datos de treinta y cinco secciones.

A última hora hemos acudido al gobierno de provincia y continúan sin recibirse nuevas noticias de las secciones.

Se venden varias máquinas de coser en primera usa á mitad de precio y á experimentar, sistema Singer modernas.

Calle del Riego, Rafael Crespo.—Carpintería.

Repatriados llegados el día 10 á esta capital.

Miguel Casas, de Puebla de Toro.
José Batutas, de Moraleja de Sayago.
Vicente Martínez, de Otero de Cuentos

José Mata, de Almeida.
Fermín García, de Matellanes.
Dionisio Fernández, de Zamora.

Llegados el 11.
José Pérez Castillejo, de Zamora.
Manuel Fidalgo, de Carbajales de Alba.

Vicente Centeno, de Zamora.
Llegados el 12.
Martín Gil, de Fuenteaguinaido
Antonio Pérez Vidal, de Fermoselle.

A las cinco de la mañana del día de hoy han contraído matrimonio en la iglesia de San Vicente, don Juan López y López y doña Bernardina Pérez del Campo.

Sea enhorabuena.

VENTA

Se hace de la casa n.º 6 de la Puebla de la Feria. Para tratar con doña Visación Broco, Carcaba 18. Zamora.

COLEGIO

DE

Santo Tomás de Aquino,

de 1.ª y 2.ª enseñanza,

dirigido por

D. Aniceto de Castro Fernández,

Licdo. en Filosofía y Letras.

En este acreditado centro de enseñanza quedó abierta la matrícula el día 1.º de Septiembre para el curso académico de 1898 99.

También cuenta dentro del establecimiento con profesores competentes dedicados á la preparación de carreras especiales y las facultativas de Filosofía y Letras y Derecho.

Se admiten internos, semi-internos, vigilados y externos.

PIDANSE REGLAMENTOS

Reina, 26 y 28.

Los asuntos que esta noche tratará la Excmª Corporación municipal, son los siguientes:

1.º Extracto de los acuerdos del mes anterior.

2.º Cuenta de los exámenes y señalamiento de día para la distribución de premios á los niños de las escuelas municipales.

3.º Informe de las listas de pobres.

4.º Proposición del señor Calonge.

5.º Idem del señor Julán Pérez.

6.º Idem del señor Gallego.

7.º Idem del señor Montilla.

8.º Solicitud de licencia al secretario de la corporación.

9.º Informe sobre la liquidación de cédulas personales.

Muertos en Cuba.

Esteban Blanco Rodríguez, soldado del regimiento de Isabel II, falleció en Sagua la Grande en Septiembre del 97, del vómito, era natural de Quiruelas de Vidriales.

Manuel Hogos Serrano, soldado del Regimiento de Galicia, murió en La Sagua, del vómito, era natural de Luelmo.

Adrián Castro Vargas, soldado del regimiento Caballería de Albuera, murió en el ingenio La Trinidad, era de Villamor de los Escuderos.

En la Plaza Mayor de Salamanca le fué ayer por la mañana sustraída á un caballero portugués una cartera de bolsillos que contenía 200 y pico de pesetas en billetes de Banco.

En el tren especial de las nueve y veinte de la mañana ha salido para Salamanca un gran número de zamoranos, dispuestos á presenciar las corridas de hoy y mañana.

Sin que por fortuna ocurriera ningún incidente desagradable, ayer se celebró en la Ermita del Carmen la romería del *Cristo del Camino*.

A causa de lo desapacible del día, ha estado completamente desanimada la feria de ganados de hoy.

El resumen de la corrida de toros celebrada en el circo taurino de Salamanca, es el siguiente:

La entrada, floja.

El servicio de plaza, malo.

Los toros buenos y bien criados, sobresaliendo el tercero y el cuarto.

Picando, Charpa y Zurito.

Con los palos, Guerrita y nadie más.

Bregando, el incansable Juan y Antonio Guerra, y á ratos Blanquito.

Los matadores.

Guerra muy medianico en el primero, por no decir mal

En el tercero estuvo muy bueno con la muleta y bien con el estoque.

En el quinto, bueno con el trapo y mejor con el acero.

Reverte, superior en el segundo con la muleta y valiente con el estoque.

En el cuarto, superior y superior con el trapo y con el sable.

En el sexto superior de verdad en los primeros pases y muy bueno con el arma.

Lanceo de capa al tercer toro de la corrida parando mucho y alargando los brazos.

En fin una buena tarde para Reverte y no tan buena para su compañero.

SAN ILDEFONSO

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Fundado por una Sociedad de Licenciados en las Facultades de Ciencias y Filosofía y Letras.

DIRECTOR:

Don Miguel Moyano y Salvador,

Licenciado en Ciencias y Auxiliar del Instituto.

PADRE ESPIRITUAL:

DON MARTIN LUELMO Y GARCIA,

Doctor en Sagrada Teología y Catedrático del Seminario Conciliar.

PROFESORES:

Don Martín Luelmo, *Doctor en Teología.*—Don Juan G. Angulo, *Doctor en Filosofía y Letras y Licenciado en Derecho.*—Don Angel D. Guerra, *Licenciado en Medicina y Cirujía.*—Don Angel Luelmo, *Doctor en Filosofía y Letras y Licenciado en Derecho.*—Don Zacarías Macho, *Doctor en Ciencias.*—Don Ildefonso Maés, *Doctor en Ciencias.*—Don Manuel Gallego, *Licenciado en Filosofía y Letras.*—Don Miguel Moyano, *Licenciado en Ciencias.*

Se admiten internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.

Queda abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre en el edificio del Colegio, Calle de la Rúa, número 83,

PIDANSE REGLAMENTOS

Hoy ha tomado posesión de la comandancia de esta provincia el comandante de carabineros don Juan García.

El Alcalde de Toro da cuenta á este Gobierno civil que ha suspendido de empleo y sueldo por ocho días al sereno que en las ferias de Toro detuvo injustamente á don Ignacio Saveedra.

Ha sido puesto á disposición de los tribunales, el sujeto Ramón Rubio, vecino Bamba, por desobediencia al alcalde de dicho pueblo.

En Benavente han sido detenidos los sujetos Joaquín Pascual Carrero de Orense, Juan Barrios Méndez, de Zamora, Bernardino Espada, de Villarejo de San Amés y Gumersinda Orosia, por haber sido sorprendidos en el momento de estar verificando un timo por el procedimiento de las tres cartas.

SE VENDE la casa número 14 de la calle de S. Juan de las Monjas y un corral contiguo á la misma.

En la Administración de este periódico informarán.

Ha desaparecido de la casa paterna e joven Felipe González Baza, natural de Castroverde de Campos.

La Guardia civil da cuenta de un incendio ocurrido en el monte denominado *Zarna*, término municipal del pueblo de Boya, quemándose próximamente una hectárea de tierra de robles y jara.

Las pérdidas se elevan á cien pesetas.

A la hora en que cerramos nuestro periódico, no hemos recibido el servicio telegráfico.

Ha salido para Valencia, contratado como bajo absoluto de ópera, don Manuel Ortíz Keyser, hijo de nuestro respetable amigo el secretario del Gobierno civil de esta provincia.

También está contratado para las islas Azores, Lisboa, Oporto y Valladolid.

El Ayuntamiento de Varianes de Valverde ha solicitado del señor Gobernador fuerzas de la benemérita para el día que se celebre la fiesta del pueblo.

Han sido detenidos por la Guardia civil tres sujetos del pueblo de Pereruela, como autores del incendio de una choza y daños causados en un melonar.

Mercados regionales.

Zamora 11.

Al detall rigen los precios siguientes: Trigo, á 47 y 48 rs. fanega. Centeno, 29. Cebada, 23 y 24. Algarrobas 31 á 32. Garbanzos superiores á 120; regulares 100, y medianos 80. Harinas de 1.^o 20 rs. arroba; de 2.^o á 19; de 3.^o, 14.

Valladolid 11.

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 400 fanegas nuevo, cotizándose á 46,50 y 47 rs. las 94 libras. Trigos.—En los Generales 500 fanegas á 47,50 y 47,75. Centeno.—100 idem, á 28 y 28,50. Cebada.—25 idem, á 23. Avena.—Sin entradas. Algarrobas.—Idem.

Medina del Campo 11.

Hoy han entrado 4 500 fanegas de trigo nuevo á 46,25 y 46,50 reales las 94 libras.

Tendencia sostenida. Tiempo nublado. Rioseco (Valladolid) 11. Han entrado 3.000 fanegas de trigo, rigiendo el precio de 45 rs. las 94 libras. Los demás granos se cotizan: Centeno, á 30 rs. fanega. Cebada, á 22.

Salamanca 11.

Trigo, á 48 rs. fanega. Cebada nueva, á 24 rs. Idem añeja, á 26 id. Centeno, á 29 id. Guisantes, á 33 id. Algarrobas, á 36 rs. Lentejas, á 42 id. Muelas, á 40 id. Garbanzos, á 80 y 160 reales según clase.

León 11.

Trigo, á 45 y 46 rs. las 92 libras. Centeno, á 26 y 28 rs. fanega. Cebada, á 25 y 26 id. Avena, á 16 y 16 id. Garbanzos, á 96 y 120 reales según clase.

Avila 11.

Los precios corrientes en los almacenes del Puente, son: Trigo, á 46,75 y 47,25 rs. fanega. Centeno, á 27 y 27,50 id. Cebada, á 21 y 21,50 id. Algarrobas, á 29 y 29,50. Harina de 1.^o extra sistema cilindro, á 21,75 rs. arroba; Idem 1.^o S. piedra, á 21; Idem 1.^o P. á 20,50; Idem 2.^o P á 18 reales.

Burgos 11.

Hé aquí los precios á que se cotizan los cereales. Trigo blanco, á 45 y 46,50 rs. las 92 libras. Idem rojo, á 44 y 45 rs. las 94 libras. Idem á laga, á 42 y 45,50 id. Centeno, á 28 rs. las 90 libras. Cebada, á 23 y 24 rs los 32 kilos. Avena, á 16 y 17 los 26 kilos.

Sigue el mercado sumamente concurrido con motivo de estarse celebrando las ferias.

Palencia 11.

El trigo nuevo se cotiza de 45 á 46 reales las 92 libras. Cebada nueva, á 25 reales fanega.

Pasatiempos.

Un autor leía en una reunión de amigos cierta composición que él llamaba *tragedia*. En la primera escena salían treinta personas.

—¿Qué te parece? preguntó, dirigiéndose á uno de los concurrentes, cuyo voto tenía por el más autorizado del auditorio.

—Hombre, le contestó el amigo, no sé qué te diga; pero me parece que para conducir á treinta personas hasta el desenlace, necesitas por lo menos un teniente general.

* *

Un maestro cocinero tomó una noche un palco en el teatro del Príncipe para que su familia viese representar una comedia nueva que les había elogiado mucho.

—Dime, Pancha, preguntó la mujer al concluir el segundo acto, ¿está la comedia en prosa ó en verso?

—¿Qué sé yo, mujer! Como está el palco tan lejos, no lo veo bien.

IMPRESA CALAMITA

PAPELES PINTADOS DE **ESPERATO ROBLEDO** PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

L' UNION
Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828. Establecida en París, 15, Rue de la Banque. Reconocida en España por Real Orden y sometida á su legislación. Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.

Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905

Total de Garantías Francos. 36.718.905
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896. Francos. 15.986.763.085
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía. Francos. 211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetyleno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público. Sub Director Apoderado en Zamora, D. Santiago zarzosa. Plaza Mayor n.º 16

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.

RELOJERIA SUIZA

DEL **SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

Los grandes remedios del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maitre» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robin» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Aceite Neuber» cura las dolencias leves del oído, desobstruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Píldoras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesis reumática tómesese «Antirreumático Reysser».—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómesese el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper».—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Glever».—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiosamente comprobadas su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. García; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria, R. Prieto y buenas boticas de la provincia.

SE NECESITAN
Oficiales Ajustadores, Torneros y Forjadores,
EN
VALLADOLID
TALLERES DE MIGUEL DE PRADO